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私密生活无干扰

安全生活有保障

晨报讯（记者 陈海寅）“身处都市，很多人

都希望自己的住所可以闹中取静。 在享受繁华

之外，也有一个私密的休憩空间。这一点，天鹏·

御景小区就很好地为业主们做到了。 ”6 月 23

日，天鹏·御景销售经理王新亮向记者介绍。

“除了引入星级物业管理公司，小区还采用

‘一卡通’管理系统，业主只需手持一张卡，从进

入小区到进入地下停车场以及乘坐电梯都可一

刷搞定。 我们的电梯采用了智能管理系统，居

民回家乘坐电梯时不需要摁楼层的数字按键，

只需刷卡电梯就会自动升至自家所在楼层。 ”

王新亮说，这种智能管理系统方便快捷，居民可

尽享高端社区所带来的尊贵享受。“在很大程

度上也保证了居民生活的私密性。 高科技的管

理模式，为居民提供独有的私密空间。 ”

“当然，在保证居民生活私密性的同时，安

全也是一个非常重要的因素。 小区的安防采用

了周界报警系统、闭路电视监控系统、楼宇门

可视对讲系统、巡更系统、紧急广播系统等。 这

些全面到位的安防系统，可为居民提供周到的

安全保障。 ”王新亮说，如果住宅发生火灾或有

害气体泄漏等突发状况， 住宅设置的紧急报警

系统就会自动报警， 确保居民在第一时间得到

警报提醒。“小区内的关键设备，我们将实施远

程监控。在保证居民生活安全的同时，也使居民

不受外部嘈杂环境的影响， 使之成为一个完全

独立的封闭式小区。 ”
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在 2008 年那一拨调控中，不少“喊降”的楼盘在交付时爆出质量问题。 而今年，楼市调控

一波紧似一波，楼市也再度低迷，为了保证资金链安全，开发商很可能再度“跳水”自保。 那么

购房者应该如何看待降价楼盘？ 如何才能买到高品质的楼盘呢？

购买降价楼盘，您悠着点

●

曾有降价楼盘爆出质量问题

郑州市民张先生向记者反映 ，2009 年 3

月， 郑州北区某楼盘房价从 5900 元 / 平方

米，直降至 5400 元 / 平方米。 冲着降价优惠，

张先生在该楼盘购买了一套 90 平方米的小

三房。 但交房时，却爆出诸多质量问题，玻璃、

外立面、楼板厚度都存在质量问题，最让张先

生感到不满的是， 当初开发商宣传的美丽水

景，到交付时却成了臭水沟。

记者了解到， 此前由于降价而引发质量

缩水的楼盘并非个案。2008 年，一家开发商就

曾低价将“楼王”抛售。 由于价格大幅跳水，引

发前期业主的不满。 而最为关键的是，该房企

旗下的另一项目在交付时爆出诸多质量问

题。 比如，多处房子里墙体出现明显裂缝。

实际上，在 2008 年那轮“降价潮”之后，

交付质量差的楼盘无论数量，还是地域，都远

不止这么一点。 资料显示，在 2009 年，广东、

北京、上海、武汉等城市都曾有“降价盘降质”

的消息见诸报端，而多家央企都曾卷入其中。

●

降价可以，降利润难

“我不会建议朋友去购买那些降价的楼

盘，主要原因是质量实在难以保证。 ”河南合

富辉煌一名营销负责人表示。 作为“混迹”圈

里多年的从业者，他坦言：“开发商降价可以，

但利润率肯定是不会下降。 ”

“降价却不降低利润率”，开发商如何才

能做到这一点呢？“控制成本的办法太多了，

其中最主要的就是在建筑材料和用工上做文

章。 比如将钢筋拉细几毫米，或者将水泥的品

相降低一点。 ”这名负责人透露，“总之，降价

房都是以牺牲品质为代价。 ”

一家开发商的营销人士对“降价降质”的

说法也不否认，“事实上， 很多质量问题是业

主发现不了的。 ”在他看来，“墙体裂缝”、“地

面不平”等都只是一些低级做法，有些楼盘是

“金玉其外败絮其中”， 质量问题短期内根本

就看不出来。

“随着政策的逐步收紧，房价涨幅微弱。

但与此同时，由于 CPI 的持续走高，建材和人

工成本却高速上涨”，有业内人士担心，即使

房价不降，为了保证资金链安全，开发商都很

可能降低质量。“更不必说，房价大幅‘跳水’

的情况下”。

●

如何安心购好房？

“前两年房子屡屡爆出质量问题，确实让

我对住宅质量充满担忧。 ”购房者王女士是一

名医生， 想买一套 160 平方米以上的房子改

善一下居住条件，“现在开发商都是‘王婆卖

瓜，自卖自夸’，真不好判断哪个才是真正的

品质盘。 ”

“选择有意在本地长期发展的企业，最好

是本地房企， 并且这类企业要在本地有一定

量的项目，注重口碑的营造。 因为本土名企在

长期的发展中，投入了大量的人力物力，在大

本营塑造良好形象。 偷工减料这种属于‘蝇头

小利’，一旦不慎，长期经营的口碑就会瞬间

垮掉，他们不会这么傻。 ”合富辉煌市场研究

部经理王二平表示。

哪个楼盘值得出手呢？ 在采访时，业内人

士都推荐购买一些品牌开发商的房子， 认为

这样的楼盘质量上有足够的保证。

有可以买的楼盘， 那么有哪些项目要坚

决避开呢？“被爆出拖欠工程款的肯定不能

买，从去年开始，房地产资金的周转情况不是

很理想，如果建筑工程款都被严重拖欠，住宅

的品质也就可想而知。 ”有业内人士善意地提

醒购房者。

（据《东方今报》）

年轻人买房观念渐转变

买房要大“一步到位”

□

晨报记者 陈海寅

根据以往的经验，初次置业的年轻人，购房

时大都比较青睐小户型。 但近日记者走访我市一

些楼盘时，发现这种情况正在悄悄发生改变。

■

二套房限购成主因

“就是向亲友借些钱也要尽量买大点儿的

房子，不然等以后发现房子小了，再去换房子

可就麻烦了。 ”在新区天鹏·御景小区售楼部咨

询的张先生说， 他和未婚妻有着稳定的工作，

出于为以后生活着想，他想在买房时尽量“一

步到位”。

“家里为我们凑了一笔购房款 ，大概够一

套 120㎡左右的房子的首付。 开始我想买套小

面积的房子，可以省出些钱搞装修。 但我跟女

朋友慎重商量之后，还是决定买套大面积的住

房。 ”张先生说，“如今购买二套房的门槛那么

高，如果以后觉得房子小了，换房时会非常麻

烦。 现在一步到位要套大房子，至少近些年不

用担心换房的问题了。 ”张先生表示，因为买二

套房贷款时首付高，他不少朋友都改变了买房

先买小面积房的想法， 认为只要经济条件允

许，房子就尽量买大的。

■

楼市行情不稳有顾虑

记者采访中了解到， 年轻人愿买大房子，

还和楼市未来的发展难以预测有关。 在不少首

次置业的人看来，当日后他们有能力再去购买

二套房的时候，不知道会面对什么样的政策和

楼市环境。 所以宁可现在勒紧裤腰带，也要买

套面积够大的房子。

“在最近的几年内，楼市行情非常不稳定。

房价上涨，各种调控政策相继出台。 作为一个

普通百姓，我们很难对未来楼市的发展走向做

出预测，也不知道将来再买房时会是一个什么

样的大环境。 所以在我力所能及的情况下，我

想尽量买套大面积的房子。 这样至少不用担心

以后家里人口多了没地方住的问题，也不用因

为这个问题而再去买房。 ”在我市某企业工作

的高先生告诉记者，他目前正在物色合适的房

子，以期在今年这个史上最严厉的“楼市调控

年”里出手买套好房子。

■

有压力才会有动力

“虽然我和男朋友都是刚工作不久 ，没有

太多积蓄，但我们还是愿意购买一套面积大点

儿的房子。 ”在新区欧洲风情小区售楼部，正在

这里咨询的王女士这样告诉记者。

王女士说，她和男朋友在双方家庭的支持

下，有能力为买一套 100㎡以下的房子付首付，

而且以后供房贷也没有太大压力。 但她和男朋

友都想买套更大一些的房子。“虽然这样做我

们会为付首付去借钱，以后的还贷压力也比较

大，但我们一点儿都不怕。 年轻人嘛，就应该带

点儿压力生活，这样才能有动力去奋斗。 ”

买套高品质房子

为幸福生活加码

日记主人公：王蕊（化名）

月收入：2500 左右

买房时间：2011 年 4 月

整理：晨报记者 陈海寅

上周末和几个大学好友聚会，他

们都说我简直是上帝的宠儿。 毕业这

两年， 就把婚姻和事业这两件人生大

事安排妥当了，而且都很顺利，让他们

这几个还在为工作和感情困扰的人特

别羡慕。

其实我自己也这么认为， 我确实

挺幸运。 2009 年夏天大学毕业后，我

就听父母的话回到了家乡鹤壁， 并且

很快通过考试进入到一家很不错的单

位， 有了人生中第一份真正意义上的

工作， 也是份人人都很羡慕的稳定工

作。那时父母也提出过要给我买房，只

是因为人生中的另一半还没有出现，

这件事也就暂时搁置了。

当年年底， 经朋友介绍我认识了

现在的男朋友。 他人很好，善良上进。

而且他工作稳定，家境殷实，能给我一

个看得见的未来。经过一年多的相处，

觉得他确实是一个很值得我托付的

人。对于我们的事，双方父母也都非常

满意。 今年春天，我们开始谈婚论嫁，

摆在面前的首要问题就是买房子。

我的家境也很好， 父母早就给我

准备了一份丰厚的嫁妆， 所以在买房

置业的问题上， 两个家庭都达成了一

致：一定要买高品质的好楼盘。

我俩首先就想到了建业·森林半

岛小区， 这个想法和我们父母的想法

又是不谋而合。 建业集团开发的地产

项目，品质自不必说。这个项目在鹤壁

所处的地段也好，紧挨着淇河，是一块

不可多得的风水宝地。

今年 4 月份， 我们在双方父母的

陪同下，到建业·森林半岛的售楼中心

咨询房子概况， 不约而同地看上了一

套三室两厅的房子。 交定金、办手续、

付房款， 买房的事就这么顺利地定了

下来。

现在我和男朋友的感情很稳定，

婚期就定在了今年秋天。 如今的我很

幸福，憧憬未来，一片灿烂。

二手房交易需谨慎 规避风险要趁早

“新国八条”的深入实施，限购、限贷令的

接连出台，使得不少购房者将目光投向二手房

租售市场。而随着调控重点放在抑制投资和改

善性住房上，许多人都将二手房租售作为一个

过渡。 新通商房产的相关人士提醒消费者，日

益分级的二手房市场中存在着不少陷阱，稍不

谨慎就可能会损失惨重。

◎

提防职业炒家 警惕“搜购房”

案例：市民陶小姐买了一套没有人住过的

精装二手房，却发现装修看着很精致，事实上

质量根本不过关。她实际上是遇到了二手房经

纪市场中戏称的“搜购房”。所谓的“搜购房”就

是职业炒家从别人手里买来的清水房，经过简

单装修后进行囤积，再伺机销售。 这些房子装

修时通常都是选用价格便宜，但面相好看的材

料，一般的买家仅凭肉眼难以分辨好坏。 而一

旦住进去之后才会发现上当。

提醒： 有些看起来装修效果不错的房子，

事实上存在很多漏洞。 有时候，买无人住过的

二手房要比有人住过的二手房面临更大风险。

一定要提防职业炒家，在买房时多个心眼。

◎

谨慎购房 明确产权是关键

案例： 市民刘女士买了一套二手房，5 年

后却被告知法院要强制执行房产。 原来，原屋

主在刘女士不知情的情况下用房子做了抵押

贷款，且不知去向。 而刘女士在购房时由于产

权证未下来， 并未和房东协商好产权过户时

间， 使得原房东在产权证下来后去做了抵押，

而产生纠纷。

提醒：在决定购房之前，一定要验明所购

房屋的产权现状，对于产权不明确、有纠纷的

一定不能购买，否则会有不小的风险。另外，购

房人在购买未完成房屋产权证、土地证的二手

房产时，双方应就办证时间予以明确，且要对

“一房二卖”的违约责任进行明确规定。

◎

认清实际购买价 免吃“哑巴亏”

案例： 市民王先生相中了一套标价 80 万

元的二手房，然而他在支付费用时，却实际支

出了 90.92 万元， 因为在选购这套房产时，还

要加上所有的税费和交易费用。因为没有在购

房前约定好交易费用由谁承担， 王先生吃了

“哑巴亏”。

提醒： 二手房交易过程和新房存在区别，

比如贷款政策、所需缴纳税费等方面都会有不

同。 其中需要认清的一点就是：二手房的标价

不等于实际购买价。

二手房在交易过程中还需要缴纳各种税

费，有时候还有中介费等。然而，目前的二手房

市场上，卖家开出的价码都是“净价”，若没有

约定好，在交易过程中所需缴纳的一切税费甚

至中介费都可能被卖家转嫁到买家身上。 因

此，购房者在购买二手房时，一定要弄清楚。

◎

看好物业和周边 免遭后续麻烦

案例：市民李先生在某小区购买了一套二

手房， 入住后发现小区的物业管理不规范，物

业服务质量不高，费用却不低，造成许多业主

和物业公司矛盾重重； 而且因为入住得急，而

忽略了周边环境，结果发现周边的交通不太完

善，学校、医院等配套设施都比较远，这些都让

入住后的李先生感到头疼不已。

提醒： 在购房时一定要将眼光放长远，要

想获得满意的生活质量，就要对小区的物业管

理状况和周边环境以及基础设施配套状况等

做好详细调查，以免日后出现种种麻烦。 而对

于那些只是阶段性居住，将来还会出售或出租

的购房者来说，还需要对所购二手房未来出售

或出租的市场行情做好预先的判断。

（据《大河报》）


